



Núm 112 - Año X - Depósito Legal P. M. 443 - 1958 - Hoja Parroquial de Montuiri - Junio 1962

Lo que fué la consagración del Altar de la Virgen del Rosario y la bendición del nuevo Sagrario

UNA JORNADA SUBLIME

El pueblo de Montuiri se reunió en masa, el pasado día 15 de mayo, festividad de San Isidro Labrador, en torno al altar de la Virgen del Rosario y al nuevo Sagrario, maravillosas piezas que sostendrán y albergarán el Cuerpo del Señor.

Los buenos montuirenses no quisieron perderse este doble acto de consagración y bendición respectivamente, pues aunque fuera día laborable un gran gentío acudió ansioso a gustar de esta jornada solemne y trascendental con el júbilo propio de quienes ofrecen al Señor, que se renovará todos los días en el altar y tendrá en este Sagrario, una nueva y maravillosa mansión.

En el número anterior de BONA PAU ya dimos a conocer los actos de esta jornada, motivo por el cual ahora sólo los reseñaremos sucintamente:

A las 8 de la noche, y por delegación del Excmo. y Rdmo. Sr. Obispo de Mallorca, el Ilmo. y Rdmo. Monseñor Honorato Ribas Manera, Prelado Domsético de S. S., daba comienzo a los actos.

Era asistido de Diácono por el Rdo. D. Sebastián Miralles, Ecónomo de Lloret de Vista Alegre y de Subdiácono por el Rdo. D. Antonio Lladó, Ecónomo de Pina. Actuó de Maestro de Ceremonias el M. I. Sr. D. José Sacanell Garí, Canónigo de la S. I. Catedral Basílica de Mallorca. Dirigió las moniciones y pronunció el sermón el Rdo. D. Jaime Cabrer, antiguo Ecónomo y Director Espiritual del Seminario.

Durante el acto el Coro Parroquial interpretó adecuadas composiciones .

Presidieron todas las autoridades locales, encabezadas por el Alcalde y Diputado Provincial don Gaspar Oliver Barceló y fueron padrinos los siguientes niños: del Altar, Rafael Miralles Sastre y Antonia Miralles Mas, y del Sagrario, Juan Javier Mateu Canals y Juana Nicolau Cerdá.

Primeramente fue consagrado el altar de la Virgen del Rosario, después fue bendecido el Sagrario y finalmente se celebró la Santa Misa. Todos los actos fueron perfectamente seguidos gracias a la instalación de altavoces.

Terminada la función religiosa, el clero, las autoridades y los asistentes fueron obsequiados con un vino español en la Casa Rectoral. Mientras tanto la banda de música local, dirigida por don Baltaasr Pociví, dió un selecto concierto en la Plaza de España, acabándose así una jornada que dejó un vivo recuerdo a los asistentes.

**INTENCIONES DEL APOSTOLADO
DE LA ORACION PARA EL MES DE
JULIO DE 1962**

GENERAL. — Que todos los que han de participar en el Concilio sean llenos de luz sobrenatural.

MISIONAL. — Que se promueva digna y fructuosamente en las Misiones la literatura y arte religiosos.

**MOVIMIENTO PARROQUIAL DEL MES
DE MAYO DE 1962**

NUEVOS CRISTIANOS

Día 5 — Juana Ana Bauzá Bauzá, hija de Bartolomé y Antonia.

Día 12 — Francisco Sbert Vaquer, hijo de Bartolomé y Catalina.

Día 14 — María Sebastiana Ferrer Arbona, hija de Gabriel y María.

Día 26 — Juana María Cañellas Tous, hija de Jaime y María.

Día 27 — María Antonia Nicolau Martorell, hija de Rafael y Catalina.

OREMOS POR NUESTROS DIFUNTOS

Día 4 — Poncio Bauzá Bauzá (Pons), casado, de 68 años.

Día 7 — Juana Ana Veñy Cerdá (Veñy), soltera, de 83 años.

Día 10 — Pablo Pociví Andreu (Pipo), casado, de 91 años.

Día 23 — Juana Ana Cerdá Fuliana (Jutjera), viuda, de 82 años.

MATRIMONIO

Día 10 — D. Bartolomé Fullana Clar con doña Margarita Miralles Cerdá.

DIOS SE LO PAGUE

**PARA LA VIRGEN DE LA
BONA PAU**

D. Catalina Cerdá Verger	100 ptas.
Srta. Antonia Miralles Mas	25 »

APROBADOS

BONA PAU saluda y felicita a los nuevos sargentos: Antonio Mayol, Bartolomé Verger y Antonio Cerdá que en los últimos exámenes de la Escuela de Aplicación de Ingenieros han aprobado felizmente.

A LA CHITA, CALLANDO

FIESTAS DE PRIMAVERA

El Orfeón Municipal de Palma, ampliado con las masas corales de Manacor, Lluchmayor, Pollensa y Porreras formando un conjunto de unas 500 voces y bajo la dirección del maestro Felipe Moreno, interpretó el Parado de Valldemosa en versión magníficamente armonizada por nuestro paisano el Rdo. P. Antonio Martorell, T.O.R.

Nos alegramos por este nuevo éxito del prestigioso compositor franciscano y nos congratulamos.

ECOS DE FIESTAS

Nuestra Banda Municipal, sin vestir uniforme de gala, nos consta que fue muy aplaudida en la Capital, rayando a gran altura su actuación; lo cual es testimonio fehaciente del gran momento que atraviesa.

vaya nuestro aplauso y felicitación con el sincero deseo de que siga cosechando nuevos y resonantes triunfos.

MAS DE 900 PERSONAS

A pesar de ser día laborable el día 15 de Mayo, los monturense respondieron como saben hacerlo, a la invitación del Sr. Económico para asistir a la fiesta de la Consagración del altar de la Virgen del Rosario y a la bendición del nuevo sagrario. Calculamos en más de 900 personas las que se sumaron al acto, entre las cuales pudimos saludar a un buen número de religiosas y a otros monturense venidos ex profeso de fuera. Únicamente notamos a faltar los seminaristas, pero nos consta que se hicieron las oportunas gestiones para que pudieran asistir.

CRUZ PARA EL SAGRARIO

Sabemos que sin meter mucho ruido se están recaudando donativos para adquirir una cruz que irá colocada en la cima del nuevo sagrario que por cierto estará a tono con la magnificencia del mismo. A buen entendedor, pocas palabras...

C A R I T A S

El Equipo mixto de Caritas podrá ampliar su caja de coudales, si la tienen, merced a los últimos ingresos con motivo de la venta de botellas vacías.

¡Es broma!... Pero lo que no es broma es la actividad que estan desarrollando en nuestra Parroquia y las dificultades económicas por las que ordinariamente atraviesan, más éstas se van superando gracias a la generosidad de caritativas personas.

NUESTROS MISIONEROS DEL PERU

A los feligreses de Montuiri y lectores de BONA PAU.

En la última que os dirigi, prometi hablar de distintos aspectos de la vida en el Perú. Por esto cumplo ahora la palabra empeñada. Pero lo hago desde lugar distinto de la otra carta. He sido trasladado al Seminario de Trujillo, desde donde podré cuidar de una Parroquia de la Ciudad.

Muy agradecido a todos los montuirenses por su ayuda prestada a la Parroquia de San Juan M.^a Vianney de Lima. Y que se alegren porque pronto tendrán segunda sucursal en el Perú. Mi agradecimiento público a los hasta ahora queridos compañeros Rdo. D. Miguel Rosselló y D. Bernardo Martorell, Pbro., vuestro antiguo Ecónomo, y hoy Consultario Nacional en la A. C. peruana.

En ésta os quiero dar unas nociones de la «Sierra del Perú». Para entenderlo hay que tener en cuenta que en el Perú hay tres regiones naturales perfectamente diferenciadas. La Costa, junto al mar, la Sierra, casi paralela a la costa a distancia que oscila entre 30 y 100 kms. y la Montaña o selva de la Sierra para dentro.

LOS ANDES

Llamamos «Sierra» a los Andes, que efectivamente lo es, por no decir sierras en plural, pues no es extraño encontrar cadenas de montañas que se suceden unas a las otras como peldaños de una escalera gigantesca que se extiende de punta a punta de América del Sur y en anchura a veces más de 100 kms.

Constituye un obstáculo grandioso para las comunicaciones entre la costa y la selva. Al mismo tiempo da al Perú fisonomía propia de pueblo valiente y trabajador al tener que vencer tales obstáculos en su lucha por la vida, y es fuente de gran riqueza por los minerales que guarda en sus entrañas y por la multitud de agua que proporciona a los ríos nacidos en sus vertientes.

En tres ocasiones y por lugares distintos he visitado la Sierra: En la primera ocasión, Huánuco, residencia de los Padres de Valladolid por encargo de la O.C.S.H.A. Esta ciudad enclavada en uno de los valles de la Sierra Central, está a 1.900 metros sobre el nivel del mar. Población, 35.000 habitantes, Obispo residente y dos parroquias. En la que fui a sustituir al Párroco de Ntra. Sra. de la Merced, estaban en plenas fiestas patronales.

Visité la feria de ganado en Puelles y pude admirar a las distintas comparsas en traje de fiesta a la antigua usanza, con su música y baile que me recordaron muy mucho a los «Cossiers» de Montuiri.

Carta del
Rdo. D.
Antonio Ramis



La mayoría ya hablan o por lo menos entienden el castellano. En la Parroquia muchas Misas, funerales cantados y Bautizos «a granel». Es una ocasión bauticé de una vez a cinco hermanitos.

A 5.000 METROS

Probé la bicicleta y a pesar de que es llano me fatigué bastante. ¿Falta de entrenamiento? No. Es que a 1.900 metros se pedalea con dificultad.

El viaje extraordinario, 12 horas en auto subiendo hasta de 4.000 m.

Nos atacó la fatiga y el dolor de cabeza, casi no se podía andar. Por algo estábamos en la carretera más alta del mundo (cerca de los 5.000 m.) No faltaron los paisajes presididos por los blancos patos salvajes ni las menos blancas llamas, sustitutos en tales alturas de los caballos.

Este verano pasado (febrero en el hemisferio Sur) viajé a una ciudad enclavada en plena Sierra Norte a 2.800 m. sobre el nivel del mar. Vegetación parecida a la central. Lugares más históricos y conocidos. Me olvidaba decir que iba a suplir a uno de los padres del Seminario de Trujillo y que los seminaristas ocupaban el seminario de verano establecido en dichos parajes.

Finalmente correspondió el turno a la Sierra de Yauyos acompañado del P. Miguel Pons que por dos años junto con el P. Bernardo Martorell atendió como sacerdote aquellos lugares. Zona muy pobre. La gente daba lástima. Alturas casi inaccesibles. Probé de montar a caballo y en la primera ocasión de 4 a 5 horas. Era mi estreno.

En Clachate recé el Rosario y canté el himno de la Bona Pau por los montuirenses. En Allauca visité un cementerio romano. Me di cuenta que los indios tienen mucho respecto a los difuntos. En este pueblo probamos de preparar el primer viernes. Conseguimos 10 comuniones y 12 confesiones. Todo un récord, cuando lo consultamos a D. Bernardo.

(Continúa en la página siguiente)

31 PRIMERAS COMUNIONES

El día 13 de Mayo fue para nuestra Parroquia y para todos un día muy emotivo y memorable. Pues por primera vez recibieron a Jesús Sacramentado los siguientes:

NIÑOS

Baltasar Ribas Tous; Pedro Arbona Mayol; Juan Manera Trobat; Gaspar Miralles Sastre; Juan Mayol Mora; Vicente Mayol Verger; Antonio Martorell Nicolau; Gabriel Cerdá Cerdá; Jorge Arbona Arbona; Gabriel Vert Martorell; Juan Giménez González; Jaime Crespi Parets; Francisco J. Segura Bonet; Juan Garau Gelabert; Miguel Fullana Verger; Pablo Gomila Fiol.

NIÑAS

Catalina Cerdá Bauzá; Antonia Garau Gelabert; Josefa Verdera Martorell; Juana M. Ramonell Amengual; Catalina Brunet Ferrer; Juana Socías Garau; Ana Lladó Gomila; Jerónima Arbona Mora; Juana M. Sampol Mas; Margarita Barceló Ribas; Francisca Verger Jaume; Antonia García Garau; Antonia Verger Miralles; Vicenta Giménez González; Juana Andreu García.

NUESTROS MISIONEROS

(De la Página anterior)

RESUMEN

Hecho el resumen de nuestros viajes llegamos a estas conclusiones:

1.ª — El sacerdote debido a los accidentes geográficos, tiene muy mermaidas sus fuerzas. Por tal motivo se necesitan muchos y santos sacerdotes (para que no se cansen). Rogaría a los montuïrenses que pidan mucho a Dios que conceda y envíe muchos y santos sacerdotes a la Sierra del Perú y a toda Sudamérica afectada por los mismos problemas.

2.ª — La Sierra del Perú es el verdadero Perú. El día que pudiera ser atendida debidamente daría los mejores frutos tanto en el orden material como espiritual.

3.ª — Hacen falta muchas personas que quieran sacrificarse por el bien de los serranos.

En la próxima crónica hablaremos de la «Costa» peruana.

Desde la patria de San Martín de Porres un saludo para todos.

ANTONIO RAMIS, Pbro.

A las 9 tuvo lugar la Misa que celebró el Ilmo. y Rdmo. Monseñor Honorato Ribas, Prelado Doméstico de S. S.; el cual además se dignó dirigir su docta y elocuente palabra a todos los asistentes.

Una vez terminada la santa Misa los nuevos comulgantes se dirigieron a la Casa Rectoral y Consistorial en las cuales fueron felicitados y obsequiados por nuestras primeras Autoridades Eclesiásticas y Civiles.

BONA PAU, en nombre de todos, da la más completa enhorabuena a sus padres y familiares y a todos los que con cariño y esmero cuidaron de su preparación.

FIESTA DE LAS HIJAS DE MARIA

El día de la Ascensión, celebraron su fiesta anual dedicada a la Virgen las Hijas de María de nuestra Parroquia.

A las 9 hubo Misa de Comunión; y a las 11 Misa solemne en la que predicó el Rdo. D. Lorenzo Pérez, Profesor del Seminario Diocesano de Mallorca.

ACTIVIDADES EN EL PUIG DE SAN MIGUEL

La fiesta de San José Artesano fue para nuestros muchachos y muchachas un día de intensa alegría y compañerismo transcurrido bajo la mirada cariñosa de la Virgen.

Al mediodía se celebró la Santa Misa. Fueron muchos los que recibieron a Jesús Sacramentado.

Después de haber realizado variadas competiciones deportivas se puso fin a la jornada rezando el Santo Rosario y las oraciones propias del mes de Mayo.

BODA. — Día 10 en la Capilla del Santuario se celebró la Boda de don Bartolomé Fullana Clar y la señorita Margarita Miralles Cerdá.

Bendijo la sagrada unión el Rdo. D. Jaime Cabrer, Director Espiritual del Seminario. Terminada la ceremonia religiosa, los numerosos invitados fueron obsequiados con un exquisito lunch en el espacioso comedor de la Hospedería.

FINAL DEL MES DE MARIA. — El último Domingo de Mayo, además de la conclusión solemne del Mes de María, a la que asistió un numeroso grupo de devotos de la Virgen, tuvo lugar por la mañana unas horas de Retiro Espiritual para los muchachos que habían practicado los Ejercicios.